



BIOGRAFIAS SPEAKERS

SEMINARIO PARA JUECES Y MAGISTRADOS DEL MERCOSUR Y CHILE: LA PROPIEDAD INTELECTUAL Y LAS INDUSTRIAS CREATIVAS EN LA ERA DIGITAL RETOS Y SOLUCIONES A LA LUZ DE CASOS RECIENTES EN AMÉRICA LATINA Y LA UNIÓN EUROPEA

9 DE ABRIL 2024, MONTEVIDEO, URUGUAY

Angel Galgo Peco

Ángel Galgo Peco es presidente de la Sección 32ª de la Audiencia Provincial de Madrid, con competencias exclusivas y excluyentes en materia de Propiedad Intelectual, Propiedad Industrial y Derecho de la Competencia. Es miembro del “Comité Asesor de Jueces” de la Organización Mundial de la Propiedad Intelectual. También es miembro de la Alta Cámara de Recursos de la Oficina Europea de Patentes (desde el 1 de enero de 2018 a 1 de enero de 2024). Ha participado como experto en numerosos proyectos en materia de Propiedad Intelectual en Europa, América Latina y Asia.

Concepcion Saiz Garcia

Profesora Titular de Derecho Civil de la Universidad de Valencia. Vocal de la Sección Primera de la Comisión de Propiedad Intelectual. LLM en Propiedad Intelectual por la Universidad de Múnich (LMU). Coordinadora del Grupo de I+D sobre Propiedad Intelectual e Industrial de la Universidad de Valencia (GIPI). Investigadora principal de varios proyectos de investigación relacionados con la Propiedad Intelectual. Autora de numerosas publicaciones sobre Propiedad Intelectual e industrial. Conferenciante y docente habitual de varios Másteres y cursos de especialización tanto nacionales como extranjeros.

Felipe Palau

Felipe Palau Ramírez es Catedrático de Derecho Mercantil de la Universitat Politècnica de València y abogado. Estudió Derecho en la Universidad de Valencia, doctorándose en la Universidad Pompeu Fabra de Barcelona en 1996. Ha realizado estancias de investigación en el Instituto de Derecho Industrial de la Universidad de Santiago de Compostela (4 meses), en el Instituto de Derecho Comparado de Lausana (13 meses), en la Universidad de Bonn (10 meses) y en el Instituto Max-Planck para Derecho de la Competencia (4 meses y otras estancias cortas). Desde 1996 a 2004 ha desempeñado sus funciones docentes e investigadoras en la Universitat Pompeu Fabra, desde 2005 hasta de 2016 en la Universitat de València y desde 2017 hasta la fecha en la Universitat Politècnica de València.



Además de otros aspectos del Derecho Mercantil como el Derecho Societario, el Dr. Felipe Palau se ha ocupado en sus investigaciones fundamentalmente de cuestiones relativas al Derecho de la Competencia y de la Propiedad Industrial y a los contratos de agencia y distribución, siendo autor de varias monografías (Descuentos promocionales. Un análisis desde el Derecho de la competencia desleal y la normativa de ordenación de comercio, La apertura de las grandes superficies de ventas, Comentarios a la Ley sobre contrato de agencia, La obligación de uso de la marca, Tratado sobre Morosidad) y numerosos artículos en revistas científicas españolas y extranjeras. Ha dirigido el libro La protección de las indicaciones geográficas: Europa y Comunidad Andina, junto al profesor Guillermo Palao, los Comentarios a la Ley de Propiedad Intelectual, junto al profesor Jaime Martí el libro Retos en el sector agroalimentario: Regulación, competencia y propiedad industrial, y junto con el profesor Fernando de la Vega Claves del Derecho sobre Variedades Vegetales

Desde su incorporación a la UPV dirige el grupo de investigación sobre Derecho y Empresa en el Centro de Investigación en Gestión de Empresas de la Universitat Politècnica de València, especializado en políticas agroalimentarias y cooperativas. Habiendo realizado comunicaciones y publicaciones en materia de integración cooperativa y responsabilidad de sus socios y de cadena alimentaria, siendo coautor del libro Ley de la Cadena Alimentaria, Cooperativas y Otras Entidades Asociativas Agrarias. Ha participado en varios procesos de integración cooperativa junto con otros miembros de CEGEA, ocupándose de los aspectos jurídicos. Forma parte de la Comisión de Economía Social de AECA y es socio de CIRIEC.

La casi totalidad de participaciones en proyectos de investigación ha sido en temas relacionados con el Derecho de la competencia y de la propiedad industrial e intelectual: ha sido investigador principal en dos proyectos de dimensión internacional y en la mayoría de los contratos. Actualmente, es el investigador principal del proyecto RTI2018-093666-B-100: "Sistemas de protección y explotación comercial de las innovaciones en el ámbito de las variedades vegetales (PROVEG)", MINECO/FEDER y participa en el proyecto europeo HARNESSTOM (harnesstom.eu). Dirige el grupo de investigación sobre Derecho y Empresa en el Centro de Investigación en Gestión de Empresas de la Universitat Politècnica de València, especializado en políticas agroalimentarias y cooperativas. Pertenece a dos grupos de investigación de la Universitat de València: el Grupo I+D Bioderecho y el Grupo I+D Propiedad Industrial e Intelectual.

Ha colaborado regularmente en maestrías y cursos de postgrado, entre otros, del Instituto de Educación Continua de Barcelona, Instituto de la Empresa, ESADE, ADEIT, Magister Lucentinus de la Universidad de Alicante, Universidad Menéndez Pelayo, Universidad de Santiago de Compostela, Universidad Carlos III, Universidad Jaime I de Castellón, Universidad Cardenal Herrera CEU, Universidad de La Habana (Cuba), Universidad de San Carlos (Guatemala), Universidad Gabriel René Moreno de Santa Cruz (Bolivia), Universidad del Azuay (Ecuador), Universidad Autónoma de México o Pontificia Universidad Católica del Perú. Es de destacar la participación en diversos cursos organizados por el Consejo General del Poder Judicial y en la formación de



jueces iberoamericanos en distintas ediciones del Aula Iberoamericana de la Escuela Judicial.

En cuanto a la actividad profesional, destacan los contratos de asesoramiento en diversas materias del Derecho mercantil firmados por las universidades con las que ha estado vinculado con diferentes despachos de abogados, administraciones (estatal, autonómica y europea) o empresas. Ha ejercido la abogacía en Integral Legal Management, S.L. y actualmente en EMHE Legal, S.L.

Entre 2012 y 2015 colaboró con la Administración autonómica valenciana asumiendo la dirección general con competencias en materia universitaria, estudios superiores y ciencia.

Idiomas: español y valenciano, inglés, francés y alemán.

Héctor Andrés Kompatzki Delarze

Héctor Andrés Kompatzki Delarze, nació en Chile, en la ciudad de Chillán en el año 1978, el mayor de 2 hermanos, hijo de Mario y Patricia, curso sus estudios básicos y medios en la ciudad de Coyhaique, extremo sur del país. Posteriormente estudio derecho y se tituló en el año 2004, recibió el premio a la mejor práctica profesional de su generación y lo invitaron a formar parte de la Corporación de Asistencia judicial, como abogado auxiliar, la que presta asesoría jurídica a personas de escasos recursos, para luego ingresar al Ministerio Público y la defensoría penal. A mediados del año 2006, ingresa al poder judicial, desempeñando diferentes cargos en el escalafón primario. Hace 15 años se desempeña como juez de letras en la ciudad de Iquique, donde conoce a su cónyuge Javiera y es padre de Victoria una niña traviesa de 8 años de edad. Continúa su perfeccionamiento profesional y obtiene el magister en docencia universitaria y magister en derecho procesal, ambos con distinción Summa Cum Laude. En el año 2023, inicia sus estudios de doctorado en derecho y Recientemente fue reclutado por la universidad Santo Tomas, para dictar la cátedra de derecho civil.

Francisco Javier Béjar Pinedo

casado, un hijo, abogado de la Universidad de Chile, Magister en Derecho Privado de la Universidad de los Andes (Chile) y Doctorando en Derecho por la Universidad de los Andes (Chile). Relator de la Sala Penal de la Corte Suprema de Chile, encargada de conocer recursos de casación en materia de marcas y patentes. Ha sido Juez del Sexto Tribunal de Juicio Oral en lo Penal de Santiago y Relator de la Corte de Apelaciones de San Miguel

Javier Rodolfo Gómez Arce

Javier Rodolfo Gómez Arce. Abogado y Notario Público por la Universidad Nacional de Asunción. Juez de Primera Instancia en lo Civil y Comercial de la Circunscripción Judicial del Dpto. Central. Ex Defensor Público Civil de Asunción. Docente Universitario de Derecho Procesal Civil por la Universidad Nacional de Asunción en cursos de grado . Especialista en Ciencias Jurídicas. Maestrando en Derecho Procesal por la Universidad Nacional de Rosario y de Derecho Civil y Procesal Civil por la Universidad Nacional de Asunción.



Andre Salomon Tudisco

Ingresó como juez en el TJSP en 2007, habiendo pasado por juzgados de hacienda pública, civil y de familia y sucesiones. Desde febrero de 2001, es juez titular de la 1ª sala Empresarial y de Conflictos relacionados con el arbitraje, siendo una de sus competencias el juicio de cuestiones relativas a la propiedad industrial.

María Gabriela Talavera García.

Abogada, Universidad Nacional de Asunción, "Cuadro de Honor". Actualmente se desempeña como Directora de la Dirección de Propiedad Intelectual de la Corte Suprema de Justicia de Paraguay. Fue Directora de la DINAPI, anteriormente Dirección de Propiedad Intelectual en el año 2009. Magister de Propiedad Intelectual en el Programa conjunto de la OMPI y la Universidad de Turín. Ex becaria de la OEA en el Programa: "Licensing Academy in Intellectual Property and technology commercialization" de la Universidad de Davis, California. Diplomado en Propiedad Intelectual de la Universidad Austral de Buenos Aires. Panelista nacional e internacional y autora de artículos sobre propiedad intelectual.

Patricio Maraniello

DOCTOR en Derecho en la Facultad de Derecho de la Universidad de Buenos Aires (UBA). JUEZ FEDERAL Civil y Comercial en la Capital Federal, por concurso de oposición y de antecedentes PRESIDENTE de la Asociación Mundial de Justicia Constitucional (2023). PRESIDENTE de la Asociación Argentina de Justicia Constitucional. Docente en varias universidades.

Santiago Inchausti

Es Juez del Juzgado Federal nº 3 de Mar del Plata (desde 2011). Docente universitario en la Facultad de Derecho de la Universidad de Buenos Aires y en la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional de Mar del Plata. Es secretario general de la Asociación de Jueces y Juezas Federales de Argentina (AJUFE). Premiado por la CIPDH-UNESCO (2021).

Paula Castro

Abogada - Especialista en Administración de Justicia, en Daños y en Derecho de la Alta Tecnología. Jueza a cargo del Juzgado Nacional de Primera Instancia en lo Civil Nº 93. Jueza Subrogante a cargo del Juzgado Nacional de Primera Instancia en lo Civil Nº 19. Secretaria General de la Asociación de Magistrados y Funcionarios de la Justicia Nacional Argentina. Directora de la Diplomatura sobre Relaciones de Consumo. Profesora de grado y de posgrado en diferentes universidades argentinas. Autora y co-autora de libros y diversas publicaciones de su especialidad.

Andréa Galhardo Palma

Jueza de derecho perteneciente a los cuadros del Tribunal de Justicia de São Paulo desde el año 2000, con destacada experiencia en litigios empresariales y cuestiones relativas al arbitraje. Actualmente ejerce el cargo de jueza de la 2ª Vara Regional Empresarial y de Conflictos de Arbitraje de São Paulo. Es graduada en Derecho por la



Universidad de São Paulo y máster (LLM) por la University of Pennsylvania (EE. UU.) con enfoque en Arbitraje Comercial Internacional y métodos alternativos de resolución de conflictos (ADR). Especialista en Arbitraje Comercial Internacional y Mediación por la Columbia University (NY-EE. UU.) y especialista en arbitraje doméstico por la Fundação Getúlio Vargas (FGV). Certificada en Cumplimiento de la Ley Anti-Corrupción en 2019 por LEC- Legal Ethics and Compliance. Certificada en Dispute Boards, por la DRBF/CAM-CCBC y FIESP. Es Fellow del Chartered Institute of Arbitrators (FCIArb), miembro del Comité Brasileño de Arbitraje (Cbar), miembro de la Construction Law Society-North American Branch y miembro de la DRBF (Dispute Board Resolution Foundation – America Latina Branch).

Helmut Herman Fortlage Nuñez

Nacido en Asunción Republica de Paraguay el 14 de octubre de 1974, habiendo cursado sus estudios primarios y secundarios en el colegio salesiano “Monseñor Lasagna obra de Don Bosco”. Egreso como alumno distinguido de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Nacional de Asunción con el título de Abogado. Asimismo, es Notario y Escribano Publico egresado de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Nacional de Asunción como alumno sobresaliente de dicha carrera. Especialista en Derecho Internacional y Constitucional Comparado por la Universidad Pública de Bologna, Italia. Magister en Derecho Civil y Procesal Civil con calificación “Summa Cum Laude” por la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Nacional de Asunción. Maestrando en Derecho Procesal Civil en la Universidad Nacional de Rosario Provincia de Santa Fe – Argentina. Doctorando en espera de fecha para defensa de tesis en la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Nacional de Asunción. Actualmente es Juez de Cámara de la Segunda Instancia Primera Sala en lo Civil, Comercial y Laboral de Circunscripción del Departamento Central del Paraguay. Previamente ha ejercido el cargo de Juez de Primera Instancia en Civil y Comercial del Décimo Sexto Turno de la Circunscripción de la Capital de Paraguay. Profesor encargado de las cátedras de Hechos y Actos Jurídicos, Procesal Civil y Filosofía del Derecho en la Facultad de Derecho y Ciencia Sociales de la UNA, en las carreras de Abogacía y Notariado.

Gustavo Schotz

Abogado por la Universidad de Buenos Aires y Doctor en Derecho por la Universidad Austral. Profesor del Centro de la Propiedad Intelectual de la Universidad Austral. Consultor de la OMPI. Director de la Revista Iberoamericana de la Propiedad Intelectual. Ex Director de la Dirección Nacional del Derecho de Autor de la República Argentina, 2015-2019

Alfredo Silverio

Doctor en Derecho. Presidente y Juez Decano de la Sala II de la Cámara Federal Civil y Comercial, que en Argentina es competente para resolver los juicios en materia de propiedad industrial. Profesor Universitario de grado y posgrado en “Derecho Constitucional”, “Derecho Administrativo” y “Derecho de la Propiedad Industrial”. Es autor de cuatro libros y de numerosas publicaciones sobre temas relacionados al derecho constitucional, administrativo y la propiedad industrial. Ganador del Concurso



Día Mundial de la Propiedad Intelectual, en el 2018 por el trabajo “Impacto del D.N.U. 27/2018 en la impugnación de los actos administrativos del I.N.P.I.” y en el 2019 por el trabajo “Cuestiones actuales sobre litigación de patentes en Argentina”. Ha dictado seminarios y conferencias sobre los temas de su especialidad, tanto en su país como en el exterior, también en la Organización Mundial de la Propiedad Intelectual. “PERSONALIDAD DESTACADA DE LAS CIENCIAS JURIDICAS”, declarado por Ley 4490 de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires.

Pamela Fitch Rossel

Abogada de la Universidad de Chile, ha ejercido la profesión en el área pública y privada, con dedicación especializada en propiedad industrial.

Desempeña el cargo de Ministra Titular del Tribunal de Propiedad Industrial de Chile desde el año 2015, siendo Presidenta de este órgano jurisdiccional el año 2017.